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运城晚报讯（记者 景斌）近
日，盐湖区文化旅游投资建设开发
有限公司积极优化校车路线，为该
区3所乡镇学校师生出行提供方便，
受到师生们的一致好评。

根据盐湖区教育局农村学校优
化布局调整，原下马、赵村、车盘
3 所学校分别合并到王范中心校、
龙居中心校、解州学校。合并后，
王范中心校新增两条线路、5 个站
点，每日行车公里数增加约 60 公
里，本线路乘车学生增加 20 余
名；龙居中心校新增 1 条线路、6
个站点，每日行车公里数增加约

50 公里，本线路乘车学生增加 10
余名；解州学校新增两条线路、
12个站点，每日公里数增加约100
公里，乘车学生增加 50 余名。为
满足这 3 所学校师生的乘车需求，
盐湖区文旅投及下属运城运泽林校
车服务有限责任公司在充分调研、
反复论证的基础上，将王范中心校
升级为3辆校车、龙居中心校升级
为 3 辆校车、解州学校升级为 5 辆
校车。

为确保优化线路顺利运行，在
时间紧、任务重的情况下，盐湖区文
旅投的工作人员深入一线实地考

察，通过与学校沟通、家长交流，最
终制订出一套可行方案，随后进行
了3次试运行，均达到预期效果。

解州学校有关负责人表示，区
文旅投及运城运泽林校车服务有限
责任公司在短时间内解决了义务教
育布局优化调整后农村学生上下学
的乘车问题，做到了让学校安心、老
师满意、家长放心，十分难得。他们
不仅为优化农村学校资源配置、提
高教育教学水平作出了积极贡献，
也进一步提升了公众对校车服务这
项工作的认知和理解，是实实在在
为老百姓办实事、解难题。

运城晚报讯（记 者 祁克宁
见习记者 赵雪）10 月 31 日上午，
记者在市区祥和家苑小区西侧门口
看到，市城市管理局市容环卫中心
中片区的环卫工人相互配合、有序
分工，拿着扫帚、夹子、铁锨等工具，
对该小区周边绿化带内的垃圾进行
集中清理（右图）。

“以前这里冬青乱长，绿化带里
都是垃圾，夏天还会招来苍蝇蚊
子。而且树枝乱长，过于密集，从我
的店面门前都看不到中间的道路路
面。经过环卫工人的清理，门口变
干净了，视野也开阔了，亮堂许多。”
祥和家苑小区门口的商户韩先生高
兴地说。

据了解，该小区西侧门口区域
本属于小区自建自管区域，但因物
业管理缺失和随手乱扔垃圾等不文
明行为，加上绿化带内冬青和树木
乱长，遮蔽视线，挤压空间，垃圾无
人及时清理，造成垃圾乱堆、环境卫
生脏乱差，给周边居民和商户带来
困扰。

接到群众反映后，市城市管理
局市容环卫中心积极行动、主动作
为，精细化管理服务再延伸，解决周
边困扰居民的环境卫生问题，提升
市民的幸福感和满意度。因祥和家
苑小区属于该中心中片区的管理范
围，10月30日、31日，中片区环卫工

人对该区域进行了集中清理保洁。
该中心相关负责人周秀枝介

绍，此次清理行动由环卫部门、祥
和家苑小区物业和城市园林部门协
同开展。行动中，小区物业与业主
多次沟通，让大家挪走绿化带前停
放的车辆。同时，园林部门对该区
域绿化带内的冬青、围墙周边的树
木进行修剪整理，将死树、枯枝进
行彻底清除，留出清理作业的空
间。市容环卫中心每天出动 50 余
名环卫工人，对死角的树枝、纸
片、塑料袋等垃圾进行清理，并出

动两辆生活垃圾压缩车将修剪的枯
枝杂草、堆积的各类垃圾进行全面
清运。

周秀枝表示，下一步，该中心会
将这片区域纳入管理范围，严格按
照城市主次干道清扫保洁标准进行
管理，消除卫生死角，确保城市环境
整洁干净。同时，也呼吁广大市民，
整洁、优美的人居环境离不开社会
各界的共同努力，希望大家从细节
做起，养成文明行为习惯，不乱扔杂
物、不乱倒垃圾，让我们的城市更美
丽、生活更美好。

运城晚报讯（记者 王捷）11月
1日，运城市老区建设促进会召开运
城市重点老区村 2024 年新项目谋
划会，总结 2023 年项目落实情况，
谋划2024年新项目实施情况。市、
县两级老促会，以及乡村振兴局相
关负责人参加。

今年年初，市老促会和市乡村振
兴局联合出台《运城市支持革命老区
重点村乡村振兴项目建设方案》，决
定在全市 895 个老区村中的 109 个
革命老区重点村开展“六大帮扶行
动”，选择30%以上的村，优先安排衔
接资金，重点实施联农益农产业发展
项目和基础设施项目，促进老区在乡
村振兴上取得新的进展和成效。此
次会议，正是对这一举措现阶段进展
的交流总结和下一步的安排。

会上，13县（市、区）老促会及乡
村振兴局负责人先后汇报了各县

（市、区）重点老区村帮扶项目2023
年工作进展，并介绍了2024年新帮
扶项目的谋划情况。

市乡村振兴局党组书记、局长
曹广峰汇报了 2023 年已实施项目
45个重点老区村、50个项目的完成
情况，以及剩余64个革命老区重点
村新项目谋划意见和要求，表示将
继续与老促会共谋剩余革命老区重
点村乡村振兴项目，把握市情、重点
扶持老区，精心谋划、紧紧抓住项
目，严格监管、合规使用资金，造福
老区人民。

市老促会会长董鹏翔强调，乡
村要振兴，项目作支撑。老区项目
帮扶，是乡村振兴“六大帮扶”中的

第一位，今年作为开局之年，各个县
（市、区）做了大量工作，成效显著，
证明这一举措思路对头、机制可行、
推进有力、开局良好。市老促会与
市乡村振兴局联合，帮扶老区发展，
是一次非常有益的尝试。两家相互
配合，形成了一个“共高、共促、共
推、共建”的机制。2024年，要继续
打好项目攻坚战，实现百村全覆盖，
落实具体目标任务，提高项目体量
和投资数量，突破原有的 109 个村
进行再筛选、再扶持。要提高政治
站位、深入调查研究、善于协调对
接、督促检查到位、提升自身能力、
争取更多支持、建设廉洁项目，扎实
巩固拓展老区脱贫攻坚成果与乡村
振兴有效衔接，为老区代言、为老区
人民服务，共同推进乡村振兴。

运城市重点老区村2024年新项目谋划会举行

谋划产业发展 助推乡村振兴

市城市管理局市容环卫中心

精细化保洁更进一步 深度清洁盲区死角

盐湖区文旅投 优化校车路线 方便师生出行

前些日子，新绛县古交镇南王马村的常海燕
将收购的西红柿装筐封箱，然后装车运往西安销
售。她感慨地说：“这几年走南闯北为村子销售蔬
菜，每逢阴雨天就犯愁。今年村里修了路，真帮我
解决了大麻烦。”

南王马村以大棚蔬菜为主导产业，现有大棚
170 余座，全村 30%左右的农户都种植大棚蔬
菜。然而，由于蔬菜集中产区道路是土路，也不
宽敞，平时拉菜的车进出不容易，特别是下雨
天，更是泥泞难行，商贩们常常望“柿”叹气。
菜农们种的菜卖不出去，错失了最佳时机，效益
大打折扣。

今年早些时候，南王马村村“两委”决定修好
菜农卖菜路。村干部带头，该村集资7万余元，购
买石料1000余立方米，动用铲车、机动三轮数十
辆，清理垃圾及棚区杂草20余车，对原有的道路
进行了扩建改造。经过紧张施工，大棚区南北 4
条、东西两条道路全部实现拓宽、硬化，再也不怕
下雨天的影响，蔬菜进出通道畅通了。

大棚蔬菜种植户赵真彦感慨地说：“我种了3
个大棚，每到秋季最怕下雨，棚里的西红柿运不出
去，好多只能烂掉，看得人心疼。如今，村里重修了
大棚区的道路，再也不用担心菜运不出去了。我算
了一笔账，修路后的1个大棚纯收入在七八万元，
比没修路前至少多卖1万元。”

杨建义 王琳

运城晚报讯（记者 刘凯华）近日，盐湖区东
城街道凤凰社区党支部联合市统计局，组织党员
干部来到爱国主义教育基地——夏县堆云洞，开
展“传承红色基因，弘扬革命精神”主题活动，实地
接受党史学习教育。

在讲解员的带领下，全体人员参观嘉康杰等
革命先辈工作过的“三拐窑”“暗室”等，真切感受
了先辈们为追求革命理想不怕牺牲、艰苦奋斗的
精神。随后，党员干部参观了河东特委展馆、嘉康
杰展厅、黎明前曙光展厅等，聆听老一辈革命先烈
的英雄事迹，重温革命先烈的奋斗史。最后，全体
党员列队肃立，重温入党誓词、同唱革命歌曲，表
达为民服务的坚定决心。

该社区党支部书记兰艳伟表示，在以后的工
作中，党支部将带领全体党员和社区干部，继承革
命先烈的遗志，心系群众、为民爱民，做群众的贴
心人。

运城晚报讯（记者 荆毅萍）“感谢您一直以
来对我们纪检工作的支持，对您爱人的理解，希望
您能和我们一起参与到‘八小时之外’的监督中
来，共同营造清正廉洁的家风政风。”近日，为充分
发挥家庭在反腐倡廉中的积极作用，万荣县税务
局党委纪检组以送“家书”的形式，开展廉政家访
活动，将廉洁的清风吹进职工家。

家访活动中，该局纪检组与职工、家属面对面
拉家常、话冷暖、诉心声，了解职工家庭状况、思想
动态等情况，听取家属生活中的困难和问题，以及
对税务工作的意见和建议，全方位、深层次了解职
工“八小时之外”的生活状态、社会交往、思想情绪
等情况，把监督与关爱从单位延伸到家庭，建立起
一座牢固的“廉”心桥。

“营造风清气正的政治生态，不仅仅是单位的
事，更是家庭的事，需要单位和家庭共同努力，作
为家属，更作为一名军人，我一定会切实担起监督
责任，携手撑起廉洁从税‘护廉网’、筑牢家庭廉洁

‘防腐墙’。”一名职工家属表示。
该局相关负责人表示，下一步，万荣县税务局

将进一步加强与职工家属的沟通联系，把组织对
职工的关怀传递到家，引导职工及家属廉洁修身、
廉洁齐家，共同筑牢廉政堤坝。

万荣县税务局

“清风”入家筑防线

南王马村有了“富民道”

盐湖区凤凰社区、市统计局党员干部

夏县堆云洞学党史


